
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

含有 

試験 

鉛    主に剥離作業 

前 に必要 

 目的 有害物質の有無を確認すること 

クロム 
  

・剥離作業等の実施前に調査し有害物質の有無を確認。 

・各有害物質の含有の程度から「有害物質を飛散させない環境設定・

設備」や「作業者の安全を確保する装備」等を考慮・決定する。 

     

PCB    
 

 

           

溶出 

試験 

鉛     主に剥離作業 

後 に必要 

 目的 産業廃棄物として適切に処理すること 

六価クロム 

   

・作業後に発生した塗膜くず等を処分する際に必要な可能性大。 

・多くの場合で、廃棄物の受け入れ先に結果の提示を求められる。 

・PCB のみ「低濃度 PCB 含有廃棄物」該当判定のため含有も必要。 

   

PCB      
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橋梁や鋼構造物などに使用される塗料には、過去に特定の有害物質を使用して製造されているも

のがありました。各物質の有害性が確認されるにつれ利用が制限され、今では塗料にそれら有害

物質が含まれている危険性はほとんどなくなりました。 

しかし有害物質が含まれている塗料が使用された構造物はまだ多く現存しており、それらの解体

や塗替え作業で発生する塗膜が昨今、問題視されるようになりました。もし塗膜に有害物質が含

まれている場合、以下のような危険性が考えられます。 

塗
膜 

膜
膜 

ご相談・ご依頼 増えています! 

塗膜に含まれている可能性が高い有害物質は、主に「鉛」「クロム」「PCB」です。 

分析には「含有試験」と「溶出試験」があり、それぞれ分析の方法と目的が異なります。 

対
策
有
り 

対
策
無
し 

健康被害の危険性 環境汚染の危険性 

有害物質を含む塗膜に作業者が曝露された場合、健康

を害される可能性があります。有害物質の有無を把握し、

適切な装備・環境で作業に臨む必要があります。 

適切な対策を講じずに剥離作業を行うと、剥がした塗膜が周囲に飛散する

恐れがあります。もし塗膜に有害物質が含まれていた場合、広範囲に汚染を

まき散らすことになりかねません。 

な ぜ 、 
塗 膜 の 
分 析 ？ 

分 析 

分 析 内 容 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年度は暖冬のようで、米沢市でも例年にない暖かさです。

何より雪が全く降らず積もっておりません。通勤をする分には

ありがたいばかりですが、あまりにも非日常であるため、少し

不気味に思うくらいです。何事も「いつもと違う」という状況

には違和感が生じるのだなと改めて感じています。 

さて NKC通信も vol.20、次号で 5周年を迎えます。来年度

は記念でいつもと違うことができればとも考えています。でき

るといいなぁ…。それではまた新年度でお会いしましょう。 米沢市マスコット C かねたん 

〒992-0119 山形県米沢市アルカディア 1-808-17 

TEL 0238-29-0025  FAX 0238-29-0015 

E-mail info@next-enviro.co.jp 

HP https://next-enviro.co.jp  
 

NKC 通信に関するお問合せや、郵送停止のご希望が 

ございましたら、上記までお知らせください。 

ネ ク ス ト 環 境 の つ ぼ ネクスト環境コンサルタント株式会社 

昨年は仕事でベトナムに 2 回いきました。1 回目

は夏。気温 39 度の中、水質装置の説明書を作る仕事

のためにファイフォン、ダナンに 6 日間滞在しまし

た。本当に暑かった。特にダナンは景観保護地域か

なにかで、エアコンがない店が結構あります。お昼

ごはんをその地区で食べましたが、脱水寸前になり

ました。 

2 回目は 12 月、「パスポートの残余期間が 6 ヶ月

未満のため、ビザが必要だ」と成田空港で急遽言わ

れました。もう駄目だなと思っていると、「2 万円か

かるが、スマホでベトナムの現地業者とやり取りす

れば、エマージェンシービザというものが取れます

よ。」と言われ、不慣れな英語のやりとりをしながら、

なんとかゲット。バタバタの出発でした。 

今後もこの業務は継続するようなので、最低でも

年 1 回はベトナムに行くことになるかと思います。

帰国後、パスポートだけはすぐ更新しました。 

武田 誠一郎 の  
社員コラム 

Vol.18 ベ ト ナ ム 出 張 

特技：野球 

小学校、中学校、高校、社会人

と軟式・硬式野球を長年プレー

し、36 歳まで現役でした。 

45 歳からはアマチュア審判の

資格を取り、主に中学硬式の裏

方も経験しました。 

今でも 60~70m くらいの遠投

はできるかも…？ 

 

神保
じ ん ぼ

 朗
あきら

 
Birthday 7.22 

2019年度 新メンバー紹介 
今号も、新しい仲間を紹介します 

エマージェンシービザ 

ファイフォンの街並み。道路上は自動車の他にも

大量の原動機付自転車が走っています。 

ファイフォンの駅。赤い電車が目立

ちます。快晴で暑かった…。 

仕事でプレゼンをする前。装置の

説明などを聞いてもらいました。 

状況にもよりますが、実際に河川に

入り、サンプリングします。 

ダムの調査では、ボートに乗って

水上からサンプリングすることも。 

本年度は公共用水域水質測定調

査を弊社で請け負っており、 

山形県の置賜地区（県南エリア）

の河川等の測定を行っています。

小西、佐藤浩樹、佐竹の河川部隊

を中心に毎月、河川 16 箇所、 

ダム 2 箇所に伺っています。 

河 川 調 査 


